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--------ACTA DA REUNIÃO DO CONSELHO PEDAGÓGICO DA ESCOLA--------- 

-----SUPERIOR AGRÁRIA DE SANTARÉM, DE 22 DE FEVEREIRO DE 2010---- 

ACTA Nº 2/2010 

Aos vinte e dois dias do mês de Fevereiro do ano de dois mil e dez, pelas catorze 
horas e trinta minutos, reuniu o Conselho Pedagógico (CP) da Escola Superior 
Agrária de Santarém (ESAS), na sala de reuniões I, com a seguinte ordem de 

trabalhos: -------------------------------------------------------------------------------- 

1. Informações; ------------------------------------------------------------------------- 

2. Aprovação da acta da reunião anterior; -------------------------------------------- 

3. Designação dos elementos do CP na Comissão de Horários; ---------------------- 

4. Apreciação dos horários do semestre par; ------------------------------------------ 

5. Aprovação do calendário do 2º ciclo SPCA – 1º ano; ------------------------------ 

6. Outros assuntos. --------------------------------------------------------------------- 

A reunião foi presidida pela Presidente do CP, Prof. Adjunta Maria Antonieta 
Borges Soares e Simas Santana que iniciou a sessão com o 1º ponto da ordem de 
trabalhos, “Informações”. -------------------------------------------------------------- 

Com entrada nº186 de 27/01 recebeu-se, da Presidência do IPS, um documento 
que informa da homologação da Presidente, Vice-Presidente e Secretário do CP; 

com entrada 224 de 1/2, recebeu-se cópia de fax enviado pela Associação de 
Estudantes (AE) a informar o Director da ESAS dos novos elementos da AE. Deu 

entrada nº263 de 5/2 cópia de documentos enviados pelo CCISP relativos a 
memorandos de intenção assinados pelo CCISP e a Caixa Geral de Depósitos 
(CGD) e o Instituto Politécnico de Macau (IPM) e ainda de um protocolo assinado 

pelo CCISP e o Instituto Internacional de Macau (IIM). No memorando de intenção 
com a CGD destaca-se a previsão de, nos futuros protocolos, serem contemplados 

vários pontos tais como a mobilidade de estudantes, mestrados conjuntos e 
estágios a estudantes de instituições de ensino superior africanas. ----------------- 

No memorando de entendimento com o IPM destaca-se a mobilidade de docentes 

e estudantes. ---------------------------------------------------------------------------- 

Na reunião de 17/2 do Conselho Técnico-Científico foi aprovado o Regulamento 

Interno deste órgão em que serão membros por inerência os presidentes do CD, 
Assembleia de Escola e CP, os coordenadores de curso e presidentes de 
departamento. --------------------------------------------------------------------------- 

A presidente do CP informou ainda que ocorreu uma reunião do Conselho 
Científico-Pedagógico do IPS em que não pôde estar presente, embora tenha tido 

conhecimento que nada foi aprovado uma vez que os documentos a serem alvo de 
debate pelos CTC das várias escolas, só o foram na ESAS. Uma nova reunião ficou 
agendada para o dia 3/3. -------------------------------------------------------------- 

A finalizar este ponto da OT, a presidente do CP saudou a presença, pela primeira 
vez neste órgão, do Professor Nuno Barba, coordenador do curso de Engenharia 

Agronómica. ----------------------------------------------------------------------------- 

No segundo ponto da ordem de trabalhos, procedeu-se à votação da acta da 
reunião anterior, que foi aprovada por maioria, com 3 abstenções num universo 

de 21 votantes. -------------------------------------------------------------------------- 
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No ponto três da ordem de trabalhos “Designação dos elementos do CP na 

Comissão de Horários”, a Professora Paula Azevedo e a estudante Ana Valadas 
ofereceram-se para estes cargos. Procedeu-se, então, à eleição destes 

representantes, tendo a Prof. Adjunta Paula Azevedo sido eleita por unanimidade 
com 21 votos e a estudante Ana Valadas por maioria, com 20 votos a favor e 1 
voto contra. ------------------------------------------------------------------------------ 

Em relação ao ponto quatro da ordem de trabalhos “Apreciação dos horários para 
o semestre par”, os horários foram analisados por curso, tendo surgido, em alguns 

casos, sugestões de alteração, após a verificação da viabilidade dessas mesmas 
alterações. Estas sugestões foram apresentadas com o intuito de criar horários 
mais satisfatórios para os estudantes, anulando a existência de grandes intervalos 

entre aulas ou concentrando aulas de modo a que os estudantes rentabilizassem 
melhor o seu tempo lectivo. Procedeu-se à sistematização das sugestões de 

alteração e à votação dos pareceres relativos aos horários dos vários Cursos. ----- 

No curso de Nutrição Humana e Qualidade Alimentar, 2º semestre foram 
apresentadas as seguintes sugestões: Estatística (T) passar de 5ª Feira para 4ª 

Feira às 9 h, e Anatomofisiologia II passar, na 4ª Feira, das 9h para as 10 h. 
Estatística (P) Turma B, passar de 6ª Feira para a 5ª Feira, com o mesmo horário 

da Turma A. Após estas sugestões, foi colocado à votação o parecer que teve 
vinte votos a favor e uma abstenção. -------------------------------------------------- 

No curso de Engª Agronómica, horário pós-laboral, foi questionado, por vários 
membros do CP, a existência da unidade curricular de AGMA II em período diurno. 
Após alguns esclarecimentos por parte de membros do CP, ficou decidido que no 

próximo CP se iria pôr à discussão uma recomendação, a enviar à Direcção, 
relativa à elaboração dos horários para este curso, de modo a contemplar as aulas 

em período pós-laboral. Procedeu-se à votação do parecer relativo aos horários de 
Engª Agronómica, tendo este sido aprovado com 9 votos a favor, 10 abstenções e 
um voto contra. O estudante Paulo Pereira apresentou a seguinte declaração de 

voto, que se encontra apensa à acta: ------------------------------------------------- 

“Voto contra o horário do Curso de Engª Agronómica pós–laboral, por na 6ª Feira 

este começar às 14h o que não é compatível com horário pós–laboral”.------------- 

No curso de Engª Alimentar foi apresentada a sugestão da Estatística (P), 3ª Feira 
turma A, passar para 5ª Feira às 15 ou 14h30, levando a que os estudantes não 

tivessem um intervalo entre as 12,30 horas e as 18 horas. Após esta sugestão foi 
colocada à votação o parecer que foi aprovado por unanimidade. ------------------- 

No Curso de Engª da Produção Animal, 2º Semestre, foram apresentadas as 
seguintes sugestões: Estatística (T) passar de 5ª Feira para 4ª Feira às 9 h, 
(acompanhada da Estatística de NHQA, 2º S), baixando a Estatística (P) para as 

10h assim como a Fisiologia da Produção; no 4º semestre, passar Etologia e Bem 
Estar Animal (EBEA) de 2ª feira às 9h para 3ªFeira às 14h ou para 4ª Feira às 9h, 

ou então passar EBEA para 2ª às 14h e Pastagens para a 3ª Feira às 14h ou 4ª 
Feira às 9h. O Professor Adjunto Artur Amaral alertou para o facto dos horários de 
AGMA II deste curso e de Engª Agronómica não estarem bem elaborados e 

poderem pôr em causa o bom funcionamento destas UC. Foi sugerido ao Professor 
Artur Amaral, pela Presidente CP, que envidasse esforços no sentido de se 

encontrar um melhor horário. Após estas sugestões, foi colocada à votação o 
parecer que teve 15 votos a favor, 5 abstenções e um voto contra. O Equiparado a 
Assistente do 2º triénio Luís Fortunato, apresentou uma declaração de voto, que 

se encontra apensa à acta, com o seguinte teor: ------------------------------------- 



 3

 

“Voto contra a proposta de horários do Curso de Engª da Produção Animal porque, 

objectivamente, e no que respeita ao 2º semestre, a aula de AGMA II não pode 
ficar à 6ª feira de manhã”. ------------------------------------------------------------ 

No caso de Engª do Ambiente, não houve propostas de alteração pelo que o 
parecer foi colocado à votação de acordo com o horário enviado pela Comissão de 
horários, tendo sido o parecer aprovado por unanimidade (21 votos). -------------- 

No ponto cinco da ordem de trabalhos, “Aprovação do calendário do 2º Ciclo SPCA 
– 1º ano”, foi dado o parecer favorável por unanimidade à alteração apresentada 

pela Professora Adjunta Marília Henriques, Coordenadora deste Curso. ------------- 

No ponto 6, “Outros assuntos”, a presidente do CP agendou a próxima reunião 
ordinária deste órgão para o dia 19/5. Referiu ainda que de entre as várias 

competências do CP está a aprovação dos regulamentos de avaliação, deste modo 
solicitava a todos os coordenadores de curso para fazerem um levantamento e 

compilação de todos os regimes de avaliação das unidades curriculares 
ministradas na ESAS para no final se conseguir elaborar um regulamento geral 
para todos os cursos, que será posteriormente apresentado ao Conselho 

Científico-Pedagógico, com o intuito de se fazer um regulamento geral do IPS, não 
perdendo as Escolas, no entanto, as suas especificidades. --------------------------- 

A partir da próxima semana vão-se começar a elaborar os calendários das 
frequências do semestre par e a presidente do CP solicitou aos estudantes a sua 

participação. A presidente do CP vai ainda elaborar um documento com ligeiras 
alterações ao regulamento escolar interno do CP, bem como a Professora Paula 
Azevedo, representante dos Cursos de Especialização Tecnológica (CET), em 

relação ao regulamento escolar interno dos CET, para se enviar por email os 
membros deste conselho e poder ser discutido na próxima reunião. A presidente 

do CP vai ainda enviar a proposta de regulamento da Unidade de Formação Pós-
secundária para conhecimento e apresentação de propostas de alteração. --------- 

Não existindo outros assuntos a tratar a Professora Margarida Oliveira propôs a 

aprovação da acta em minuta, que foi aprovada por unanimidade.------------------ 

A mesma vai ser assinada pela Presidente do CP, Professora Adjunta Maria 

Antonieta Borges Soares Simas Santana e pelo Secretário do CP, Equiparado a 
Assistente do 2º Triénio, António Pedro Andrade Vicente. ---------------------------- 

 

 

 

 

(A Presidente do Conselho Pedagógico) 

 

 

 

 

 

(O Secretário do Conselho Pedagógico) 


